17

26/03/2025



## Tregua con Ucrania da luz verde a Rusia para exportación de granos

Guerra. EU logra con ambas naciones alto el fuego en el mar Negro; Kiev podrá recuperar prisioneros y niños desplazados

AFP WASHINGTON YRIAD

Estados Unidos anunció aver que Moscú y Kiev acordaron detener sus ataques en el mar Negro, tras negociaciones celebradas en Arabia Saudita, y ofreció a Moscú aliviar la presión sobre exportaciones agrícolas como primer incentivo concreto.

Rusia y Ucrania acordaron "garantizar la seguridad de la navegación, eliminar el uso de la fuerzayprevenir la utilización de buques comerciales con fines militares en el mar Negro", informó la Casa Blanca.

Con respecto a Ucrania, EU se comprometió a "apoyar los esfuerzos para el canje de prisioneros, la liberación de civiles y el regreso de los niños ucranianos desplazados por la fuerza".

Rusia, objeto de numerosas sanciones, puede contar con el apoyo de Washington para "restaurar el acceso" al mercado "mundial de exportaciones de productos agrícolas y fertilizantes, reducir los costos de los seguros marítimos y mejorar el acceso a los puertos y los sistemas de pago para estas transacciones"".

El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, expresó su preocupación. "Creemos que es un debilitamiento de las sanciones", pero aceptó que es un primer "paso correcto".

El mandatario ucraniano añadió que Kiev y Washington coinciden en que países "terceros", como Turquía, podrían supervisar aspectos de una futura tregua.

Moscú condicionó el acuerdo del mar Negro a la flexibilización de las restricciones a sus exportaciones agrícolas.

El Kremlin insistió ayer que el acuerdo con Ucrania solo entrará en vigor cuando se hayan "levantado" las restricciones al comercio degranos y fertilizantes rusos.

También afirmó haber acordado con Washington que la tregua de 30 días sobre ataques a instalaciones energéticas - anunciada la semana pasada por el presidente ruso, Vladímir Putin, y su par estadunidense, Donald Trump-se aplicará sobre todo a las refinerías, los gasoductos y las centrales eléctricas.

Desde julio de 2022 hasta julio de 2023, un pacto permitió a Ucrania exportar cereal a pesar de la presencia de la flota rusa.

Rusia, un importante exportador de trigoy fertilizantes, se retiró del acuerdo, acusando a las potenciasoccidentales deno respetar sus compromisos de aliviar las sanciones a sus exportaciones.

## Golpeado por colonos judíos.

## Liberan a palestino ganador del Oscar

La policía israelí liberó aver alcineasta palestino Hamdan Ballal, codirector del documental "No other land", ganador del Oscar, detenido lavíspera tras sufrir, según activistas, un ataque a manos de colonos en Cisjordania. "Fue un ataque violento yel objetivo eramatarme", declaróBallal alaAFP. "Después de ganarel Óscar, no me esperaba estar expuesto a este tipo de ataques", dijo.

"Fuegolpeado por soldados

vcolonosen todo el cuerpo", afirmó Basel Adra-que trabajóenel documental-, añadiendo que "los militares lo dejaron con los ojos vendados yesposado" todalanoche. Según el ejército israelí, tres palestinos fueron detenidos ellunes por "lanzarpiedras" durante un "violento enfrentamiento" con colonos israelíes en Susiya, en el sur de Cisjordania ocupada.

EFP

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



26/03/2025 NACIONAL





Exequias realizadas en honor de un voluntario de las fuerzas leales a Zelenski. REUTERS